

2024-09-30

"Caty" Monreal perdió en la Cuauhtémoc, pero alcanzó un alto cargo con Sheinbaum; esto ganará al mes

Autor: Mathieu Tourliere

Género: Nota Informativa

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/9/30/caty-monreal-perdio-en-la-cuauhtemoc-pero-alcanzo-un-alto-cargo-con-sheinbaum-esto-ganara-al-mes-337681.html>

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Días después que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó su último intento de revertir los resultados de las elecciones del pasado 2 de junio en la Alcaldía Cuauhtémoc, Edna Catalina Monreal Pérez, recibió un cargo de primera importancia en el gobierno entrante de Claudia Sheinbaum Pardo: la nueva mandataria informó hoy que la hija del diputado Ricardo Monreal Ávila asumirá las riendas del Instituto Nacional de la Economía Social (INAES) y recibirá una remuneración de cerca de 124 mil pesos netos mensuales.

La propia Sheinbaum dio a conocer el nombramiento de "Caty" Monreal en un documento que subió a sus redes sociales este lunes, a unas horas de tomar posesión como presidenta y tan solo cinco días después que la Sala Superior del TEPJF validó la victoria de la candidata opositora Alessandra Rojo de la Vega. Noticias Relacionadas Claudia Sheinbaum: Esta es su agenda (MxM) para este martes 1 de octubre Claudia Sheinbaum fue militante de la guerrilla del M-19, revela Petro Así es el atuendo de Sheinbaum para su toma de posesión como primera presidenta de México Catalina Monreal acepta derrota en la Cuauhtémoc y dice que determinación del TEPJF es "una pena" Monreal niega nepotismo en Morena; esto dijo sobre el hijo de AMLO (Video)

Muchas gracias presidenta @Claudiashein por la confianza. Con su liderazgo construiremos un mejor México para todas y todos. #SigamosHaciendoHistoria <https://t.co/tpswIPTXi2>

Caty Monreal (@catymonreal_) September 30, 2024

Los magistrados del TEPJF echaron abajo el argumento de Monreal según el cual su rival había ejercido violencia de género en su contra, cuando afirmó que había conseguido la candidatura de Morena por ser hija de Ricardo Monreal, quien fue delegado de la Cuauhtémoc y tiene redes de influencias ahí. Según el TEPJF, Rojo de la Vega usó su libertad de expresión y que sus declaraciones no constituyeron violencia de género contra su rival.

Licenciada en Derecho por el Instituto Técnico Autónomo de México (ITAM), Catalina Monreal se quedó menos de una semana en el desempleo técnico: la mujer de 37 años será alta funcionaria en la administración de Sheinbaum, a pesar de que la presidenta electa y Ricardo Monreal han tenido choques desde que ambos compitieron por la candidatura de Morena a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, en 2018.

Los desencuentros se agravaron durante las elecciones intermedias de 2021, cuando simpatizantes de Sheinbaum acusaron a Monreal de apoyar a la oposición en algunas alcaldías, incluyendo la Cuauhtémoc, en la que ganó Sandra Cuevas, entonces cercana a Monreal.

El "segundo piso de la Cuarta Transformación" como Sheinbaum califica su administración entrante--, arrancará mañana con Ricardo Monreal presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados (Jucopo), Catalina Monreal al frente del INAES, David Monreal Ávila gobernador de Zacatecas, Saúl Monreal Ávila senador por Morena, Elías Monreal Ávila gerente de Liconsa en Toluca, y Rodolfo Monreal Ávila coordinador general en el gobierno de Sinaloa.

Según la tabla de sueldos del INAES, consultada por Proceso en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT),

el director actual de la institución, Juan Manuel Martínez Louvier, recibe un salario mensual de 176 mil 927 pesos brutos, y 123 mil 877 pesos netos.

En el currículum que entregó al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Catalina Monreal presumió una experiencia laboral como gerente de recursos humanos y de mediación en el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) durante el sexenio de Enrique Peña Nieto--, asesora en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), colaboradora en el ITAM y "auxiliar administrativo" en la Cámara de Diputados.

Informó que fue fundadora de Morena y promovió el voto en favor de su padre para la entonces delegación Cuauhtémoc, en 2014. También planteó que colaboró en las campañas a gobernador de Zacatecas de 2010 y 2016.

Fue en Zacatecas que la empresa gasolinera Multiservicios La Plata, de la que Catalina Monreal es socia, recibió contratos públicos por al menos 33 millones de pesos en el sexenio del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. La organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) reveló que parte de ellos fueron adjudicados por la delegación de la Secretaría del Bienestar en Zacatecas, cuya titular era Verónica del Carmen Díaz Robles, tía de Catalina Monreal.